

EL PACÍFICO

Semidiario de intereses generales

REDACTOR, DIRECTOR Y ADMINISTRADOR
J. DE DIOS MATUS

No. IX

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 31 DE OCTUBRE DE 1905.

No. 1143

A MIS CLIENTES PORTEÑOS



Don Ulpiano Fonseca se ha hecho cargo de la Agencia del bien acreditado calzado de ARTAVIA. Ordenes que vengan por su medio, serán objeto de mi especial atención, y servidas á los mismos precios de mi Catálogo, que se mandará á todo el que lo solicite. Estilos de novedad. Formas americanas, españolas y francesas. Comodidad para el pie y el bolsillo.

El Catálogo ilustrado y lista de precios se envía á solicitud.

Artavia

San José, C. R. — Apartado 179 — Teléfono 242.

Breva americana

Marca registrada según decreto publicado en "la Gaceta Oficial," Número 38, de Depósito S 30 de septiembre en Puntarenas en T de 1903 y com la Cia. de Agencias de O probada co- N mo la E mejor. T. ASSMANN & C.

Alberto Fait & C^a

Puntarenas

LLEGARON A SUS ALMACENES

Paraguas italianos de algodón desde \$ 2.00 á 7.00.
De seda de 8.00 hasta 17.00.
El tan famoso Whiskey "Diamante Negro" que es el de más aceptación en Estados Unidos, y cuya Agencia exclusiva para Costa Rica tienen.
Conservas de todas clases, renovadas mensualmente.
Vinos italianos, franceses y

California (Zinfandel) en barriles de 52 galones y en cajas.
Cervezas Hamonia, Leona y Estrella.
Arroz Carolina en sacos de 225 libras, y Chino en pacas.
Driles italianos, variado surtido.
Relojes despertadores desde \$ 4.00.
Herramientas para carpinteros y herreros.

Puntarenas, setiembre 18 de 1905

CORRESPONDENCIAS

De Filadelfia

Falta al respeto y progreso á la inmoralidad.

Sr. Redactor de «El Pacífico»
Puntarenas.

El abusar de la confianza, al fin mata, señor Redactor: hace días he descubierto que la casa municipal, donde está instalada la Jefatura, la convierte por las noches el señor Jefe Político don José María García, en morada de una su... amiga; su visita es temprano de la noche y se prolonga hasta las 5 a. m., hora en que se despide para no ser descubierta, seguramente.

Mucho valor, por su irrespetuosidad al público y á la misma oficina; casa que está destinada puramente al servicio de la Jefatura, para las sesiones municipales, cárcel pública y un departamento destinado para la Tesorería; pero nunca para guarida ilícita; en fin, solo en este desventurado pueblo pasa lo que en otro no se verá.

Juzgue usted, que el señor Jefe Político ni se preocupa en mandar echar fuera de la plaza ganaderías que allí pastan y yeguas, éstas, que presentan constantemente cuadros vergonzosos é inmorales á vista y presencia del público y con grave perjuicio para la niñez, que pulula por esos lugares. ¡Esto si es progreso!

Higiene, no se conoce de ningún color, solo que... amarilla.

Para blanqueo, cuenta con mucha cal que hizo que el Municipio pidiera, seguramente para combatir la peste bubónica. La cuestión es clara; hacer que el Municipio hiciera ese gasto supérfluo, así como también exige que se le de alumbrado donde habita, un lavatorio con sus utensilios, como tohalla, jabón perfumado, espejo, peine, etc., etc.; un baño especial y por último, caballo listo para sus faenas en la administración de su cargo, como para ir á Palmira á fallar discordias donde... la Catarina y á Liberia, que le interesa á fin de cada mes ir á recoger su parte del presupuesto. ¡Bravo! Así se administra hoy en día.

Cerdo, es por demás decirle, señor Redactor; aquí vivimos en un chiquero, pues estos cochinos habitan en la plaza y en las calles y el que va y el que viene, tiene que espantarlos para que den el paso, y de no, pues... lo bosan. Así es como se vive en este lejano terruño.

En Sardinal, el 19 del corriente, como á las 8 p. m. en presencia del policial David Rosales, fué herido José María Navarrete, quien estaba en una casa, y al salir á la calle, su agresor le descargó un machetazo, que á no ser la ligereza

hubiera escapado de la muerte.— Solo le interesó, con algo de pérdida, la articulación del dedo pulgar de la mano derecha, hasta su base del metacarpo.

El heridor, impacientemente, montó en su caballo que allí tenía, ante el mismo policial y se retiró sin que éste lo detuviera.

Por lo que se ve, el caso era premeditado y aun la autoridad, no se ha preocupado en capturar al heridor.

Igualmente, con delitos más graves, andan otros tantos. ¡Cómo cumple la autoridad!

Corresponsal.

Notas bagaceñas

Señor Director
de EL PACÍFICO

Puntarenas.

Siquiera porque algo se diga de esta pequeña población, que aunque carece de elementos de vida y se hace difícil ganarse aquí el pan de cada día, tiene la particularidad de ser la más vieja de estos contornos y la gloria de haber nacido en ella el progresista é inolvidable don Tomás Guardia, orgullo de la tierra tica en general.

¡Ah! se me olvidaba: esta población también es célebre por sus alegres parrandas sabatinas. Aunque salga el sol por Antequera; llueva, truene ó relampaguee, al acabarse el sábado las tareas cotidianas, se preparan los mozos y los viejos con sus vestidos de fiesta y mentiría si dijese que á mí no me han dado tentaciones de echar alguna cana al aire en tan alegres jolgorios.

—Los ardores de la lucha política se han calmado ya completamente y hoy solo se notan sus fatales consecuencias: la escasez de granos, que diciendo está á voz en cuello, que la campaña pasada, si derramó torrentes de dinero, casi en su totalidad mal invertido, hizo perder al país inmensa cantidad de riqueza, pues en vez de cultivar los campos, se cultivaron la vagancia, los vicios y las pasiones.

—Parece que don Francisco Cruz solo nació para el placer: ha vuelto á la luna de miel; su Dulceina no es la del Toboso, pero se dice que es del Salvador. Lo felicitamos.

—El Político actual nos ha parecido muy bueno, silencioso y según se dice de índole afable; sin embargo nos aseguran que á su Secretario se le encontró una carta en la cual lo mal informaba. ¡No se acaba la raza de Judas!

—Hace algunos días estuvo en esta el activo Administrador de la hacienda Mojica, don Ceslao Sabarío. Para este señor no hay caminos malos ni ríos llenos cuando se trata del cumplimiento de sus obligaciones.

EL PACIFICO

Despejémosla

En extenso, razonado y previsos editorial, trata nuestro estimable colega de *El Heraldo de Costa Rica*, en su edición del domingo último, bajo el título *Despejemos la incógnita*, de la trascendental cuestión de futuro Presidente; pidiendo que sea por fin resuelta, pues, según él lo manifiesta, esta vaga incertidumbre en que nos encontramos por el equívoco resultado de las pasadas elecciones, esta extraña zozobra que paraliza todas las iniciativas y contiene todos los impulsos vigorosos y generadores de nuevas energías, tiene que cesar pronto.

Nuestro corresponsal XX de la capital, bajo el título *La política se enmaraña*, ha expresado hace pocos días sus temores de que eso llegue a suceder, y ha llamado seriamente la atención del partido *Unión Republicana*, para que, revisando sus filas y disciplinándolas como es de absoluta necesidad, se afiance el triunfo, amenazado de muerte por la astucia del enemigo y los poderosos elementos oficiales con que cuenta, elementos que se le brindan descaradamente y que descaradamente de ello se ufanan los satélites del cletismo.

No hay que olvidar que hoy día, á más del interés público, hay muchos intereses personales, mejor dicho, pecuniarios, pendientes del triunfo del cletismo. Si el cletismo no logra llegar al poder, entonces se va á oír el crujir de dientes de muchos *patriotas* que creyendo tan seguro el triunfo de don Cleto, como lo repetían á cada instante, de tacaños que eran se tornaron en espléndidos, gastando sus haberes todos y aun parte de su crédito en comprar conciencias, seguros de que así obtendrían el deseado triunfo y, lo que para ellos era más, llegar á ser acreedores del señor Presidente, con derecho á prebendas y á un reembolso á la gruesa ventura.

Aquella seguridad ha pasado, el dinero se fué, los acreedores han quedado convertidos en morríficos ingleses, los que antes eran semidioses, son hoy deudores morosos, la situación para ellos no puede ser más apurada y es claro que pondrán en juego cuantos medios estén á sus alcances, por reprobados que sean, para hacer subir sus bonos hoy tan demeritados y obtener el reembolso de lo gastado y el prestigio perdido.

Solo ahora ha podido verse cuantos exagerados centenares de miles de colones se echaron por el arroyo de la corrupción del pueblo para lograr el triunfo de la candidatura impuesta; y sólo ahora puede considerarse lo verdaderamente patriótico que es librar á las arcas de la nación de deuda tan crecida, y sobre todo, gastar la contra su voluntad y contra su propia conveniencia, pues que se gastó para dar muerte á sus hermosos principios republicanos.

Para afianzar la salvación de la patria, *El Heraldo* dice:

«El cletismo no tiene la mayoría con todo y los pocos correctos procederes y recursos ilegales con que adquirió sus votos en las pasadas elecciones y que todo el país conoce; las tres fracciones de la Unión Republicana si la tienen mientras permanezcan formando un sólo grupo; pero no es cuerdo que los Jefes se confíen en las simpatías mutuas y en la unidad basada en la armonía de pareceres, sino que deben emprender en la tarea difícil de hacer un solo núcleo imponente con determinado Jefe, que dueño del triunfo podrá pedir que este se le resguarde y asegure debidamente.

«Mientras tanto presentamos la apariencia de grupos dispersos, fáciles de combatir por su propio aspecto de diseminación, quimera de apariencia poderosa; pero careciendo de la fuerza que da la Unión cimentada sobre sólidos fundamentos.

«La política como arte descansa en la actividad; el que se abandona perece y muere y nosotros no queremos una muerte vergonzosa después de haber llegado con paso firme y seguro casi á tocar con las manos la altura donde mora la victoria.

«Dormir, descansar cuando el enemigo celoso y vigilante espía los menores de nuestros movimientos; no unirnos cuando los contrarios tratan de mantener el fraccionamiento, eso es criminal.

«No creemos que haya uno solo de los Jefes de la Unión Republicana que se niegue á entrar en los arreglos y transacciones que el país demanda;...

«Procuremos entonces hacer la Unión y salir de esta zozobra displicente que perturba la tranquilidad de los ánimos y nos mantiene, como al principio dijimos, en zozobra constante. No dejemos transcurrir los días, pues toda evolución necesita tiempo para consolidarse; no confiemos á la suerte lo que podemos hacer con nuestro esfuerzo, y así lograremos el triunfo nuestro, que es el triunfo de la República.»

Si, no dejemos transcurrir los días y busquemos los medios prácticos para llegar seguramente al fin.

El verdadero patriotismo está pidiendo el pronto y eficaz remedio para la salvación de esta verdadera república, única en su género, no digamos en la América Central; de toda la América Latina. Los ejemplos de civismo que en este pequeño país acaban de darse, no tienen precedentes en parte alguna en la actualidad.

Ainda por ahí un proyecto que juzgamos eficaz y que vamos á darlo, á la consideración de los tres Jefes de la Unión Republicana.

Ello consiste en reunir en la capital á todos los electores de la Unión; y en conclave, como si dijéramos, deliberar qué es lo que en definitiva debe hacerse.

Los Jefes respectivos darán sus instrucciones á sus disciplinados bandos, no olvidando que la multitud que no obedece á la unidad es nulidad.

Reunirlos todos, absolutamente todos, no nos parece tarea difícil: la mayoría de ellos está en la capital ó cerca de ella; y los de por acá, muchos pueden ir sin causar erogaciones á la Unión. En todo caso, esas erogaciones, repartidas entre los tres, no nos parecen obstáculo que pueda detener el carro

SE VENDE

Por no poderla atender debidamente, se vende muy barata una finca en La Colonia Nicoya. Consiste de una casa forrada de tabla y techo de zinc de 18 varas de largo por 6 de ancho dividida en 3 cuartos, y corredor con barandilla y 6 manzanas de potrero, cercado de alambre, 3 hilos. Es á propósito para comercio por estar situada próxima al Ingenio y al camino por donde salen los huleños.

Para informes, dirigirse á esta Administración ó al dueño don Felipe Posuelo, en Nicoya.

— SE VENDE MUY BARATA —

BOTICA DE PUNTARENAS
— DE —
RICARDO GONZALEZ VERANES

Acaba de llegar á esta botica un extenso y variado surtido de drogas frescas, patentados, perfumería y cuantos artículos pertenecen al ramo.

El despacho de recetas es especialidad de la casa, las que serán preparadas con esmero, personalmente por el propietario.

La botica permanecerá abierta desde las seis de la mañana hasta las once de la noche y durante el resto de la noche se atiende por el mismo precio cualquier receta que se lleve.

Acudid y veréis que la *Botica de Puntarenas* es la que vende más barato y su servicio no admite competencia.

MANUEL PASOS Y ARANA
ABOGADO Y NOTARIO
Oficina abierta en la ciudad de
PUNTARENAS
Oportunidad

Vendo pailas de hierro para elaborar sal; las tengo de todo tamaño y formas.

LEON GUERRA

Puntarenas, 10 de Octubre de 1905.

Vendo
Vinos oporto, jerez y manzanilla, á los precios más bajos de la plaza.

F. DE P. AMADOR.

ALARMA

¿Desea usted ponerse elegante calzado, barato? Pase á la *Zapatería de Lucas A. Ruiz*, establecida en una de las piezas de la casa de don Manuel Alvarez, calle del Muellecito, á 25 varas del establecimiento de licores del General Jersau, donde se satisface el gusto más exigente y, sobre todo habrá prontitud y esmero en el trabajo. Se trabaja el calzado cosido de varios modos y á muy bajos precios. Le vienen materiales frescos y finos.

Puntarenas, 24 de setiembre de 1905.

La Primavera

En mi nuevo establecimiento situado en el local que por muchos años ocupó la barbería de don Víctor Sandoval, á un lado de la Botica de Puntarenas, ofrezco á mis clientes en particular, y al público en general, un verdadero surtido de calzado de la tan afamada

MANUFACTURA DE CALZADO

de San José, así como un completo surtido de materiales para la elaboración de los mismos.

También tengo en venta artículos para varón á satisfacción de todos los gustos y alcances.

La calidad y precios no admiten competencia en esta plaza.

Puntarenas, 26 de setiembre de 1905.

Benj. Martínez.

HOTEL INTERNACIONAL

Unico de 1^{ra} clase en el Puerto.

MUCHAS E HIGIENICAS HABITACIONES
COMIDA SUCULENTA Y ABUNDANTE
HIELO A LA ORDEN--CANTINA SURTIDA

Habiendo comprado este, por tantos años afamado hotel, le he llevado á cabo muchas mejoras y me he puesto al frente de su cantina y me para mirar sus necesidades y atenderlas con seguridad.

EMANUEL MOISO

la contienda política republicana.

De esa reunión salen todos obediendo a una consigna ó conocon desde ese momento á qué debe tenerse la Unión Republicana.

Creemos que el medio es eficaz y factible.

Queda á discusión.

Crónica taurina

A las 3 p.m. del domingo último, se llevó á efecto la anunciada gran corrida de toros á beneficio de nuestro templo católico en construcción.

El caballero don Serafín Saravia y la dama doña Anita de Céspedes, fueron los más directamente empeñados, en su calidad de miembros de la Junta Edificadora, porque esa corrida tuviese el mayor lucimiento. El Sr. Gbr. y Cmdte. de Plaza don Uladislao Guevara, contribuyó eficazmente obsequiando la banda para el paseo y corrida.

El ganado fué ofrecido generosamente por los caballeros don Gonzalo Lizano y don Carlos Barahona.

Principió la corrida con la sensacional suerte de don Tanredo, ejecutada por el valeroso joven porteño don Melisandro Fuentes.

Su desempeño fué digno de todo encomio. La sangre fría de ese mozo es verdaderamente rara.

El público lo aplaudió cuando el peligro hubo pasado. Durante el todo era silenciosa expectación.

La corrida fué magnífica y el público entusiasmado aplaudió constantemente, premiando las difíciles suertes que el maestro *Chispa* ejecutaba á cada instante. Como lo había ofrecido, él solo se encargó de banderillar las cuatro reses, haciendo derroche de inteligencia, valor y habilidad con sus limpias suertes de banderillas al quiebro, al cuarteo y de frente. Con la capa ejecutó algunos faroles y verónicas, colocando la montería sobre el propio testuz y quedándose á un palmo de los pitones.

Con la muleta hizo una brillante faena, toreando entre los mismos pitones, hasta lograr colocar al rebalde bicho en la mejor condición de recibir una estocada maestra, la que no se ejecutó por opoherse á ello el señor Gobernador, interpretando la femenil nerviosidad de las bellas concurrentes.

Los auxiliares *Bombita* y *El Porteño* corrieron bien los toros y trabajaron con verdadera voluntad.

Fué causa de entusiasmo la aparición de una vaca de la propiedad del señor Barahona, que hizo prodigios de bravura y que después de su turno dió fuego hasta en calidad de postdata, á una improvisada cuadrilla de aficionados porteños.

El domingo próximo se dará otra corrida repitiendo al don Tanredo y rebajando considerablemente los precios.

Sección Municipal

Sesión XV celebrada por la Corporación Municipal del Cantón de Esparta, á las 7 y media p.m. de mil novecientos cinco, con asistencia de los regidores propietarios señores don Aníbal Figueras, Prudencio Z. Vasco y suplente Juan Venegas, bajo la presidencia del primero.

I
Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

II
Se dió lectura al informe de los delegados de la comisión Municipal encargados de la visación de

las cuentas del extesorero señor Luis Ceardi Vidal, visación hecha á las cuentas del año 1902 y de los meses corridos del año actual de mil novecientos cinco, de cuyo informe resulta que el extesorero debe tener en caja la cantidad de dos mil quinientos veintinueve colones ochenta y siete céntimos... (C. 2.529 87) de los fondos comunes y trescientos cincuenta y cuatro colones noventa y cinco céntimos... (C. 354.95) correspondientes á caminos, y teniendo conocimiento de que existen libranzas en poder del extesorero y que es extraño no figuren en los libros tanto más, cuanto entre estos hay una libranza por valor de mil doscientos ochenta y dos colones (C. 1.282 00) que ha debido haberse pagado poco después de librada (febrero 1904) y no explicándose el por qué de esta omisión, de mejor acuerdo se dispone: que la misma comisión de cuyo informe se trata, pase una revisión en las cuentas correspondientes á los años 1902 y 1903.

III

Acuérdase reconocer á los señores visadores de las cuentas del extesorero señor Ceardi, la suma de veinte colones (C. 20.00) á cada uno, y autorizar al señor Jefe Político para que gire esas sumas á favor de dichos señores.

IV

Nóbrase á don Gerardo Pérez Tesorero Municipal en propiedad, el cual deberá rendir la fianza de ley al Regidor Fiscal señor Prudencio Z. Vasco, á quien faculta este Ayuntamiento para aceptarla en su representación.

V

En vista á que en esta ciudad son pocas las personas idóneas y responsables que quieran desempeñar el cargo de Tesorero Municipal con el sueldo señalado, y habiendo ofrecido don Gerardo Pérez una fianza hipotecaria para el desempeño de tan delicado puesto, siempre que se le mejore la dotación que hoy tiene señalada, y considerando, que no obstante el deseo de este Municipio y los acuerdos que ha tomado con respecto á economías, es conveniente el aumento de la dotación con tal de ver los intereses de la comunidad en manos íntegras,

SE ACUERDA:

Dotar con sesenta pesos (C. 60.00) mensuales al Tesorero Municipal de este Cantón y elevar este acuerdo al Ministro del ramo para su aprobación.

VI

Habiendo dificultades insanjables para poner en vigor el acuerdo II de la sesión XIII celebrada por esta Corporación en el mes próximo pasado, se

ACUERDA:

Que el artículo en referencia no rija hasta la terminación del año en curso.

VII

Para dar cumplimiento al artículo II de la presente acta, se

ACUERDA:

Comisionar al señor Jefe Político para que aperciba los libros y documentos del extesorero Señor Ceardi, del año 1902 á 1903.

VIII

Vista una cuenta que por madeiras recibidas para la construcción del mercado, pasa á esta Corporación el señor Luis Pacheco, de ciento ochenta colones (C. 108.00) por ser un saldo que existe á su favor, se acuerda:

Resolverla.

IX

Habiendo presentado el Médico del Pueblo, de esta ciudad, don Enrique Montiel, una cuenta á este Municipio, la cual asciende á ciento cincuenta y siete veinte...

(C. 157 20), por medicinas suministradas á enfermos pobres.

SE ACUERDA:

Reconocerla y autorizar al señor Jefe Político para que gire á favor del Doctor Montiel por esa cantidad.

X

Vistas unas cuentas, una de ocho pesos (C. 8 00) á favor de Alfonso Mora y otra de cinco pesos (C. 5 00) á favor de Magdalena Alvarez, abonadas por la conducción de unos reses,

SE ACUERDA:

Pagarlos y autorizar al señor Jefe Político para que gire por esas sumas.

Terminó la sesión.

Victor Manuel Chartier.
Srío.

Nota.—Esta Corporación desea que cuanto antes se le de publicidad á la presente acta.

INFORMACION

Tiempo aprovechado

Ayer noche se tocó la retreta frente al Casino y allí llegaron muchas señoritas á escucharla.

Los poyos, que aquí los son casi todos cuando el caso lo pide, al oír la primera pieza, dieron instintivamente el brazo á sus compañeras y así, sin pensarlo siquiera, á la portaña, el gran salón del interior de nuestro Casino se convirtió en templo de Terpsicore. ¡Si serán estos ya preludios de la temporada de verano!

Gracias, jóvenes empleados

Suplicamos en nuestra edición anterior al señor Maquinista del ferrocarril y al señor Conductor, librasen del asfixiante humo de la máquina á cuantos se veían en la necesidad de estar en la estación á la hora de partir el tren, y ayer tuvimos la satisfacción de ver el especial cuidado que se puso en atender los deseos de la prensa.

Ya el humo no fastidiará más ni al público viajero ni al vecindario, ni nosotros tendremos para los empleados del tren sino frases de reconocimiento.

¿Porque son ilustrados?

A remolque hemos traído siempre á nuestra oficina, en calidad de canje, á los ilustrados periódicos *De Todos Colores*, *La Caricatura* y *La Mueca*.

Ayer domingo ninguno de ellos nos llegó, y conste q. nosotros somos exactos en el cumplimiento de ese deber profesional.

Por última vez enviaremos hoy nuestro *desilustrado* semidiario. Si corresponden al canje, nosotros seguiremos. ¿No? pues, en paz: porque *El Pacifico* no quiere sobrar en ninguna parte.

A ver si suena

Ayer nos pedía un caballero que exigiéramos al señor Director de la banda abandonase los cilindros viejos, buscando algo nuevo que darnos, pues es ya insufrible la monotonía de vejestorias con que cada jueves y domingo nos llena el programa de las retretas.

El caballero ese tiene razón, mas el culpado no es solo el Director de nuestra banda: sabemos positivamente que el señor Gobernador ha estado gestionando con el señor Director General de Bandas de la capital, para que mande aquí algunas de las buenas piezas del rico repertorio que allá existe y que este señor se hace el sueco, por más que se le ofrece devolvérselas intactas.

Ese señor Director General de

AVISOS

Al Comercio

He abierto nuevamente mi agencia de cobros. Los que me favorezcan con sus cuentas ó pagados para el cobro judicial, no pensarán en papel sellado ú otros gastos, pues los pondré rebajándolos á la conclusión del cobro. Rotulación y circulación de tarjetas: cuanto con un buen directorio. Trabajos en el Registro de la Propiedad. Compra y venta de fincas. Atenderé con especialidad los trabajos que me encarguen de pueblos y provincias, dando cualquier dato que se me solicite, mediante módica comisión.

Emilio Alpizar A.

Protección á la industria

Habiendo principiado á comprar para mi fábrica de jabón, aceite de coco, le aviso á los que en Golfo Dulce se ocupan de extracto, que es pago á C. 15 00 el quintal, todo el que traigan.

TEODORO ROIZ

La Barrauca, 12 de octubre de 1905.

¡Lagartos!

Vendo en buenas condiciones mi finca «El Laberinto» situada á la orilla del río «Lagartos».

Consiste en 40 manzanas de potrero, 60 de encierros, cien cabezas ganado vacuno de cría, buena casa y corrales.

En este puerto las personas que tengan interés en comprarla pueden entenderse con don Agustín Guido, y en «Lagartos conmigo».

Puntarenas, octubre 6 de 1905.

Manuel Flores.

No más pálidos, no más debiles

El «Licor de Sangre», medicina de patente francesa, cura la debilidad nerviosa, sustituye la palidez por hermoso color de rosa.

Probada los que padecen de anemia, clorosis, ó dispepsia nerviosa. Los sudores nocturnos se curan inmediatamente con esta medicina.

La Farmacia Universal, es la importadora y agente de ella en Costa Rica.

BOTE AL GARTE

Ya para salir del Golfo, encontré un bote bastante usado de 5.35 de altura, 1 metro de manga, 0.40 metros de puntal y de espavol.

El que se crea con derecho pase á esta Capitanía de Puerto.

FR. ROHRMOSER.

Puntarenas, octubre 26 de 1905.

Relojería puntarenense

No olvidar que en mi relojería fundada en 1898 y sita en la Calle de Piedras, contigua á la «Sucursal de la Fábrica Nacional de Licores», se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo, dejando satisfecho al cliente más delicado. Se da garantía en todo trabajo o se ofrecen abundantes materiales para repuestos, tales como vidrios gruesos y delgados, cuerdas de todos los tamaños posibles, manecillas, etc., etc.

H. BRICEÑO.

